

Diario de Alicante

Precio de suscripción:

En Alicante, un mes. 1'50 Ptas.
España, trimestre. 5

Número suelto
5 CÉNTIMOS

Apartado en Correos
Teléfono num. 175

La correspondencia al Director
El envío de valores al Administrador

Redacción y Administración
Calle de Castaños, núm. 44

Año III

ALICANTE, Viernes 2 de Abril de 1909

Número 646

Página del Viernes

(Colaboración inédita)

De mi ropa, de mi risa y de mi

Yo os quiero hablar siempre de mí. Yo cuando escribo, nunca digo «creo el cronista», ni «nosotros opinamos». Yo siempre digo: yo.

Yo, que parezco un escritor, no tengo unos quevedos de carey, como el egregio Valle-Inclán; ni una pipa, como Emilio Carrere; ni una melena, como Camba; ni siquiera un pequeño bastón, como Azorín. Yo no tengo absolutamente nada en los ojos, ni en la boca, ni en la cabeza, ni en la mano. Ni una visión. Ni un verso. Ni una idea. Ni una pluma.

Pero es porque no quiero. Ya veréis.

Yo he estado á punto de morir, de morir de hambre y de pena. Buscando pan y fama vine á Madrid, y no los encontré. Me creía fuerte para domar á la Fortuna y detener su rueda, y la rueda pasó sobre mi espíritu y lo hirió. Me armé yo solo caballero del ideal, y en el primer combate se me quebró la lanza. Creí que sabía marchar á la coartada de la gloria, creí que sabía escribir... Y no sabía.

Entonces caí prostrado de una dolencia que parecía incurable. Me visitó un hombre ridículo, que todavía viene á mi casa y me deja recetas de bromuro. Pero no le hago caso. El dice que empeoro, porque yo ni aún sé quejarme de mi mal. Yo digo que estoy sano porque ya sé quién soy.

Yo soy un ser magnífico, de grandeza infinita, que ha venido á la tierra para cambiar su faz. Y tendido en mi jergón, cara al techo, quiero aguardar cien años antes de decidirme á ser el Anticristo de la ortodoxia pura ó el divino Mesías que Judá espera.

Ciertos días, sin embargo, anhelo adelantar el cumplimiento de alguna de esas profecías que se contienen en la Antigua Ley. Son estos días crepusculares del otoño, en que parece que no acaba de salir el sol. Yo amo al sol; es mi padre y mi esclavo; le rezo y lo increpo; sufro de no verlo, y—Anticristo ó Mesías—siento impulsos de apagarlo de una voz ó mandar á las nubes que se desvanecieran y al cielo que sea azul. Cuando esto acontece, la humanidad se vuelve contra mí, toma por instrumento á mi familia, y mi familia me atormenta, me quita el vino en la comida y manda por bromuro. No sabe lo que se hace; en mi familia ha habido nueve locos. No la anonado por que, en verdad, no es la hora aún.

Pero en los días solares, en los alegres días, soy solamente un genio que anda por los cafés, contempla los escaparates y hace el amor á las modistas. Porque entonces me obstino en ser pequeño, en que no me conozcáis ni me admiréis, pudiendo batallar mejor que el Cid, imaginar más que Cervantes, pintar como D. Diego y hacer celestes versos con la pluma celeste que he prestado á Rubén.

Por eso, cuando voy á vuestra mesa de la cervicería y os hablo, no veis en mí más que á un muchacho que cuenta chascarrillos, dice chirigotas, se mete con las camareras y llevó un tiempo una levita rara, y hoy lleva una cha-

queta que no os parece nueva, porque no ha sido nueva nunca.

Mi ropa es el pasado; mi risa es el presente. Yo no quiero ponerme la túnica nazarena sin costuras, ni decirnos parábolas que os hagan temblar. No quiero redimirlos ni aniquilarlos todavía. Y por lo que hace á mi química naturaleza de hombre, yo pudiera ganar unos dineros con mi genio y envolverla en un frac, como los duques. Pero yo los desprecio: los duques muestran orgullosos esas pinturas rancias, que se llaman blasones, con un castillo, una caldera y las cabezas de seis moros. Yo podría componerme un blasón pintando una corona de laurel, un altar farisaico derruido y una mujer desnuda. Dicen ellos que es noble su escudo porque es de hace tres siglos: el mío sería más noble porque sería de un tiempo que no ha venido aún.

¡No! No quiero quitarme la vieja americana, ni dejar de decir chascarrillos. No quiero hacer prosa admirable, aunque los más grandes periódicos del mundo me la pidan. No quiero esa ridícula ontelequia que se llama pan, ni ese amasijo de migajas que se llama gloria.

Y viendo que no quiero, en estos días crepusculares del otoño en que parece que no acaba de salir el sol, me tiro en mi jergón de pobre... y lloro.

Joaquín López Barbadillo

Primavera lírica

Libranos, Señor, en estos días, en que es todo sol y claridad, cuando todos los ojos sonríen, y todas las bocas nos quieren besar; y cuando los cielos azulados visten una túnica pasional; cuando nos alegran las campanas, aun teniendo para funerales; cuando nuestros ojos son más fúgidos y nuestra mirada más vivaz; cuando nos exaltan los acordes de una fanfarria militar, vibrando en el fondo de algú jardín público que Junio reverdece ya; cuando Vos, desde el dosel del cielo, más complacientes nos miráis pecar; cuando todo desliza amoroso no es más que una falta venial; cuando se relega nuestra morbida sentimentalidad hasta el otoño y hasta la lluvia y hasta la borrasca invernal; cuando hasta las tristes hospicianas sienten un amago de jovialidad; cuando no hay mujeres que no nos miren al pasar; cuando todo el mundo es un fermento de sensualidad:

—Libranos, Señor, en estos días, de las horribles mamás, de las mamás que tienen hijas y no las dejan en libertad; de la vejez, de los achaques del reuma y de la tos pertinaz; de los cuerpos que se doblagan como los árboles al vendaval; de los ojos que ya están virriados y no tienen brillo vital; de los que pasan estas tardes en un recinto eventual, devorando tomos de una lengua muerta que nada les enseñará; de los profesores que en las aulas libregas nos intentan examinar,

con sus lentes tristes y cara pálida de tanto estudiar; de los artistas, de las matemáticas, del latín, del griego y del alemán; de los Ateneos y de las tertulias, donde se habla de la novela social; de tantas y tantas cosas horrosas como la Biblioteca Aleán!

Desead una tímida oita que en la tarde se os atrevió á dar una boca que, con infinita emoción, pudo apenas hablar. Desead una santa y bendita tarde tibia para caminar, el buen sol y una niña bonita; una niña que os guíe al pasar... Desead un balón en que allisa una mano una trenza; una risa de sorpresa festiva quizás; unos ojos que os siguen amantes... Estas tardes de Mayo fragantes, nada más deseáis, nada más...

A. González-Blanco.

GLOSARIO

Guía del albedrío en los nerviosos y escrupulosos

(V. viernes de Cuaremas)

Con dos nuevos instrumentos, la Confesión, la Oración, el paciente puede ensanchar su campo de albedrío.

Estos instrumentos son de COMUNICACIÓN... Evitan que la renaciente actividad vuelva á intoxicarse de individualidad—veneno del cual viene todo el mal, recordámoalo.

Oración, comunicación con Dios. Confesión con Dios y con los hombres, en figura de un hombre.

La palabra humana es un exorcismo maravilloso. No hay, quizás, más alta victoria sobre las cosas que esta: NOMBRARLAS. Nombrar una cosa es hacerse señor de ella. ¿Qué hace el espíritu cuando nombra? Agarra un pedazo de realidad que érale interior y constituya para él un peso; y lo saca fuera y lo modela á su propia imagen y semejanza.

Desde este momento ya el pedazo de realidad le aparece más ó menos claro.

La cosa que explicáis es vuestra... Así, alma atormentada, saca fuera tu tormento. Nómbralo. Explicalo. Explicalo, no con la lírica complacencia del que busca una voluntad más con esta exteriorización; porque entonces el tormento se te aumentaría y se te volvería al interior; sino con la austeridad, con el afín de precisión, de ARTE, del que quiere definir, que es el modo más elevado de nombrar. No «contes» tu tormento; explicalo. Explicalo al oído de un hombre que no sea para tí un amoroso paciente ó un amigo, porque entonces ya te adivinaría á la media palabra y lo que se necesita es que le digas la palabra entera, que hagas el esfuerzo de decirlo y llegues al triunfo de decirlo completa y justa... Confésate. La Confesión puede hacerte señor de tu tormento.

Ved como el fortísimo Goethe habla á la juventud de la angustia de la juventud: «Desligate de ese «hijo» que llevas dentro. Párelo. ¡Haz una obra!» Lo que quiere decir que el medio de que una tempestad sentimental no amargue la existencia, es sacarla al exterior, «explicándola como si fuese de otro» en una oración de arte. Así hizo él, para acabar con una etapa tormentosa de sus primeros años, y ésta es la historia de su «Werther». Una pasión funesta, exacerbada con el romanticismo del tiempo, redujo al poeta á terrible inquietud, y dice que le iba conduciendo al suicidio. Se salvó nombrando su caso, explicándolo,

confesándolo, bajo el velo de una narración imaginaria; haciendo una novela. En lugar de suicidarse él, hizo suicidarse al pobre Werther. Una vez escrita la obra, una vez exteriorizado, confesado su dolor, él retornó á la serenidad...

Ahora, para cada hombre, en cada etapa dolorosa de su vida, una Confesión puede ser su «Werther».

Por el solo hecho de haber definido su mal, nombrándolo, ya su mal no le podrá hacer tanto daño.

Pero ¿cómo tendríamos palabras para significar la gracia de la Oración?... Aquí el propósito de mantenernos en lo razonable, en lo psicológico y en lo mundano se ahoga dentro de la seguridad, en el entusiasmo de la abundancia cordial. Ante esta maravilla que es la Plegaria, ya no sabemos lo que es psicológico ó no psicológico, ni lo que es del mundo ó no es del mundo. Porque el mundo y lo que está más allá del mundo ya no hacen más que una sola cosa en la Plegaria, y esta cosa es el secreto de todo amor y de toda fuerza.

¡Fuerza, Fuerza! No hay fortaleza en nuestra vida como la del rezar. Rezar es comunicar con Dios, y comunicar con él en la pura desnudez de nuestro deseo, es decir de lo que hay más puro, de lo que hay más libre en nosotros. Nuestro deseo es nuestra libertad. Ved que la infinita libertad y el infinito poder se juntan. Y la infinita libertad dice al infinito poder: «Ven, conmigo por los caminos de las realizaciones... ¡Oh, limitación, oh miseria de toda magia, no solamente de cualquiera energía histórica, sino de cualquier magia imaginable! No hay energía sino es la Oración ¡Y la «paternidad» y la «paternidad» de Dios!—Nerviosos, escrupulosos, dolientes, mis hermanos, no temáis ¡Desplegad las alas de vuestro deseo! Los poderes grandes llegarán á vosotros en un minuto. Y el que os los puede dar—¿Dios?—es piedad y es bondad en el fondo de vosotros, porque es vuestro Padre, porque es el Padre de todos...

Y no un instante, no en el transcurso de una hora, no solamente con palabras dichas ó pensadas, rezareis. Que vuestra vida sea una magia no interrumpida. Que sea una oración perpetua, dice San Agustín admirablemente: «Haced cantar también á vuestra vida, que no guarde jamás silencio. Alabad á Dios, no solamente en vuestras palabras, sino haciendo cantar el salmo de las buenas obras. Y así, alabad á Dios, tratando en vuestros negocios, alabad á Dios repasándolos en la cama; alabad á Dios, durmiendo; y ¿en qué hora no lo alabaréis?»

Xenias.

(Traducción autorizada por su autor).

Jaculatorias y otros poemas

por Juan Pujol

Es este Juan Pujol un joven poeta, que ya en su primer libro: «Ofrenda á Astartea», destacó, muy vigorosamente, su personalidad literaria. Pujol es un espíritu sentimental. Complejo, sutil, enamorado de todo lo bello, su alma es una melodía, al amor de las viejas leyendas evocadoras, y, en sus versos, en sus bellos versos, hay siempre una vaga melancolía: ensueños irrealizados, lejanas memorias dolorosas, inquietudes de soñador atormentado por remotas visiones de una vida imaginaria y fantástica... ¡bella vida que nunca hemos de vivir!

Su alma,—delicada flor de maravilla,—está abierta á toda emoción sentimental; y la recoge, y expande luego en estrofas precisas, pinturas... que son como su aroma: ese aroma exquisito de los recuer-

dos... «Son sus versos—ha dicho Villalpesa—versos de juventud; tienen todo el encanto de las primaveras floridas... Algo perverso, algo complicado, porque el alma del poeta es una de esas almas complejas, febriles, torturadas, que vinieron—como la de Musset—muy jóvenes, á un mundo quizás demasiado viejo...» Y por eso sus poesías tienen siempre ese divino encanto de evocación; y las mujeres de esas canciones, amadas mujeres nobilísimas, nos son tan conocidas. Son las mismas mujeres de nuestros sueños, todas las que en nuestra vida dejaron un recuerdo amable: milagroso y sentimental... Unas son, como en «Ofrenda á Astartea»—bellísima poesía de su primer libro—dominadoras, amablemente perversas... diosas del placer que nos revelan el sagrado secreto; unas, como en «Idilio», son de un heroico romanticismo; otras, en fin, como en «Epitalmio», son esas burguesitas soñadoras que, en el sendero de su vida, esperan al príncipe legandario que beberá en la copa de sus sueños, besando, en un instante milagroso, la dulo maravilla de sus labios...

Pero todas ellas, delicadas ó enérgicas, de belleza trágica—ojos negros, de misteriosos profundos, labios de sangre...—ó delicada, frágil, con esa fragilidad que á sus vírgenes dió Boticelli, nos subyugan igualmente. El poeta nos las muestra—en un momento admirable, único, de su vida...

Y este joven y tan notable poeta—que tanto me sedujo ya en su primera producción—acaba de publicar una nueva obra, con el título «Jaculatorias y otros poemas»; y yo quiero hacer constar mi opinión sobre este su nuevo libro.

Las poesías que lo componen son de una sencillez conmovedora; muchas de ellas son llanto de su alma en momentos de dolor y de duda: una duda inquietante, torturadora, que, al fin, llega al desaliento;... y, aún en el mismo, pide el poeta el renuevo milagroso de su antigua fe: la vieja fe de los años infantiles, que sabe á hogar, y á besos de madre, y á perfume de rosas deshojadas—en pasadas tardes de Pasqua—sobre la imagen de la virgen en procesión...

Alborozo de campanas, y perfume de incienso en el atrio de la Catedral.

A este sentimiento responde la bellísima y tan sentida «Oración del Domingo de Pasqua», que tiene estrofas como la que sigue:

Éran las buenas gentes con: trajes nuevos... Era el cortejo de niñas, lindas y bulliciosas, como un enjambre blanco de blancas mariposas, bajo el claro y risueño sol de la primavera... Era la adolescencia... Y esa vaga alegría del que espera y no sabe definir lo que espera... Y luego el desencanto, y la melancolía...

Las jaculatorias son, á mi juicio, lo mejor del libro: suaves, sencillas, delicadas, sin perder el ritmo—que en otras composiciones tanto descuida este poeta, como si el ritmo tuviera que hacerle perder su encanto sentimental.—Puede de lo contrario son estas jaculatorias tan dignas de elogio, entre las que se encuentra la tan sublime que comienza: «Maos de la Virgen María...»

Y que termina con esta delicada confesión.

Manos divinas, dolorosas, mi corazón, en vez de rosas, anhela espinas de pasión, para sentir cómo, piadosas, las quitáis de mi corazón...

Pasando ahora á otro orden de poesías diremos que, «En la gran ciudad», es un cuadro de realismo admirable, que todos hemos sentido—en las tardes de fiesta—en la hora melancólica del atardecer.

A este género pertenece también una de

mejores del libro: «La taberna del arra», que nos deja una impresión sinlestra, tonto y perversión... Así mismo me amos de las pertenecientes a este cr «El patio del hospital»; triste, desola y que termina de esta manera magistral propladísima al asunto y desenvuelve into.

Y todo tiene aquí un dolor tan callado, y una tan mansa resignación por lo pasado, por el mañana una indiferencia tal...

En «Emociones de los puertos» hay poesías, tales como «En la taberna hay una...» el asunto está admirablemente observado.

Por último, «Emoción de algunas mañanas» y «Tristeza de los días lejanos», son poesías de un hondo sentimentalismo: suntuoso, vivo... y que ahora evoca el poeta días de amargura y soledad.

Quién no sintió alguna vez la emoción escrita, por manera tan maravillosa, en primera? Y qué espíritu soñador no recuerda esa plaza provincial, callada, soñolienta, en donde conocimos a una linda muchacha: ingenua y sentimental? Oh! santa mañana, en que después de una noche de placer y de orgía, nos despertamos con el alma vestida de blanco, y nosotros—intenso, emocionante—vibra recuerdo bendito de la hermana muerta a la que, sin causa, hicimos llorar tantas veces...

Es, pues, este libro, un triunfo más del gran poeta. Yo tan sólo le advertiría—es que tiene poesías tan rítmicas, suaves, y de tan insuperable sentimentalismo, hubiera siempre de ese éfano por prescribir del ritmo—tan en uso hoy por tantos venes poetas—y que no es sinó el proyecto desdichado de una mal entendida coñez.

Las composiciones de su primer libro—como he dicho—algunas del segundo, no pierden; y todas ellas despiertan, indubablemente, la emoción que el autor ha sentido: tan dulce, tan delicadamente...

Julio BERNÁCER.

Alicante XXX—III—MCMIX.

Si no suceden todos los pecos y procuramos cada uno poner de nuestra parte algo, no tardamos en ver llegar el día en que otras poblaciones, que ya han dado el golpe de atención, aprovechándose de nuestra indiferencia atraigan hacia ellas lo que ya tenemos metido en casa y de ella dejamos censurablemente escapar.

Globulillos

El telegrama de anoche del Casino decía entre otras cosas de más interés: «Palomo dicho a Canalejas lástase impedir aprobación administración.»

Canalejas por no centrar a nuestro batallador senador haría un esfuerzo y osería lo que acababa de oír, pero Maura... Maura se ha apresurado a dimitir por no crearse un conflicto con la actitud del señor Palomo, hombre formidable que se basta para acabar con el Gobierno.

Puede que haya sido todo una bromita del correspondal.

¡Que los hay que son unos guayabos...!

Sol y Ortega es un buen viejo que hace cosas estupendas.

Estupendas en estos días en los que nadie hace nada.

Pero vive en el país de las paradojas. Quiero decir, España.

Y acaba de ver realizada una paradoja. Quería echar a Maura y, por ahora, solo ha conseguido echar a Azcárate.

Y áteme ese par de moscas—conservadora una y republicana la echada—por el rabo.

Una señora muy digna de todos mis respetos, nos ha espetado en el Teatro Nuevo una obra de esas de pan llevar... pero con vistas a un trimestre problemático.

Está bien lo del feminismo.

No está mal que el sexo débil tenga la debilidad de entrar en el gremio de plumeros más o menos exitable.

Lo que no está muy bien, lo que está bastante mal es que se permitan nuestras muy amadas y deseadas mujeres el mismo lujo que se permiten muchos hombres.

El de desacreditar la clase.

Eabalaiz Pérez.

— Con motivo del fallecimiento de su señor padre se halla en Alicante nuestros queridos amigos D. Antonio y don Celedonio Serra Morand.

— Ha salido para Valencia el primer teniente del regimiento de la Princesa D. Adolfo Villa.

— Ha llegado a esta capital de paso para Argel el Doctor D. Rosendo Castells con objeto de asistir al VIII Congreso Internacional de Hidrología métrica que tendrá lugar el próximo domingo.

— Mañana sale para el inmediato pueblo de Jijona el Inspector provincial de Sanidad, acompañado del segundo Inspector de vigilancia Sr. Aguirre.

— Ha regresado a esta ciudad don Juan Esteve.

MR. PIETTRE

Mr. Edgard Piettre, nuestro distinguido amigo el cónsul de Francia en esta ciudad nos abandona.

Mañana marcha a tomar posesión de su nuevo destino.

En Alicante captose muchas y muy buenas amistades por su simpático trato y su caballerosidad desmedida.

Nosotros que nos honramos llamándonos amigos suyos al despedirle deseamosle un feliz viaje y mil prosperidades en su carrera.

BASIS

porque se rige el Montepío creado por el Ilustre Colegio de Procuradores de Alicante.

Primera. Por esta corporación se crea un «Montepío», que se denominará «Montepío del Ilustre Colegio de Procuradores de Alicante», dándose por constituido desde esta fecha.

Segunda. Dicho «Montepío» lo constituirán todos los procuradores incorporados o que se incorporen al Colegio, que ejerzan o ejercieren en lo sucesivo la profesión en esta capital, siendo de obligatorio acatamiento para los mismos, cuanto se establezca en las presentes bases; así como obligatorio también el formar parte de este Montepío, por el solo hecho de incorporarse al Colegio como procurador en ejercicio.

Tercera. También podrán formar parte del Montepío, todos los procuradores de España que lo soliciten, ejerzan o no la profesión, siempre que su admisión fuere acordada en junta general, por el voto unánime de cuantos asociados constituyesen el Montepío.

Para poder utilizar este derecho, será requisito indispensable incorporarse al Colegio de esta Capital, en el concepto establecido en el núm. 2.º del art. 1.º de los Estatutos, aunque ejerzieren la profesión fuera de esta provincia, pagando la correspondiente cuota de entrada y la mensual que se determinan en los referidos Estatutos.

Una vez admitidos en el Colegio y en el Montepío los referidos procuradores, será de obligatorio acatamiento para ellos cuanto se dispone en las presentes bases.

Cuarta. Tiene por objeto la Asociación Montepío, el constituir un ahorro destinado a costear pensiones, ó entregar cantidad determinada a los herederos de los colegiados al ocurrir el fallecimiento de éstos; ó el capital de un seguro sobre la vida, si por los asociados se adoptase este procedimiento, en la cuantía forma y términos que se establezca en el reglamento que deberá redactar el Colegio para el gobierno y régimen del Montepío.

También podrá asignarse una subvención ó entregarse cantidad determinada al mismo colegiado, caso de inutilidad adquirida estando ejerciendo la profesión, si así se estatuyere por los asociados en el referido Reglamento.

Quinta. Para subvenir a las atenciones que se establecen en la base anterior, objeto único del Montepío, este Colegio en uso de la facultad que le concede el número séptimo del artículo 7.º de sus Estatutos, y núm. 9 del art. 83 crea un arbitrio consistente en el pago de cinco pesetas, que vendrá obligado a satisfacer todo colegiado, por cada negocio civil ó criminal, de nombramiento, en que intervenga, tanto en la Audiencia provincial, como en el Juzgado de primera instancia; y una peseta por cada juicio verbal ó expediente de carácter civil que se sustancie ante el Juzgado Municipal, obligación que deberá hacerse efectiva aunque no mediase poder y se ostentase la representación por virtud de designación hecha por el cliente en cualquier forma, aún tratándose de asuntos de pobres, quedando solo excluidos, aquellos en que la representación fuere ostentada a virtud de nombramiento de oficio hecho por el Decano de conformidad con lo que previene el art. 867 de la ley orgánica del poder judicial, y cuando concurrieran sin poder asesorando a la parte; y una peseta también, por cada exhorto que como portador presentaren para su despacho en el Juzgado de primera instancia.

Las cantidades de que trata el artículo anterior, se harán efectivas en sellos especiales engomados, que se expendrán por Tesorería, y que deberán ir pegados, presentándose, al primer escrito que se presentare en los autos, ó primera comparecencia que en ellos se hiciera.

(Se continuará)



Por el eterno descanso de quien fué en vida nuestro compatriota, el insigne y genial compositor gloria del Arte Español,

D. RUPERTO CHAPI

Alicante, y en su representación, la Excm. Diputación Provincial, Excmo. Ayuntamiento, Casino, Club de Regatas, Económica de Amigos del País, Cámara de Comercio, Cámara Agrícola, Colegio de Abogados, Colegio Médico, Colegio de Procuradores, Colegio de Corredores de Comercio, Asociación de Propietarios, Prensa asociada, Prensa no asociada, Montepío Mercantil, Montepío Musical, Tiro Nacional, Peña, Asociación de Escritores y Artistas, Ateneo, Wagneriana y Capilla de Música de la Colegiata,

Han acordado celebrar un solemne funeral el próximo sábado 3 del corriente, a las diez y media de la mañana en la Insigne Iglesia Colegial de San Nicolás.

Lo que participan a usted por si desea contribuir con su asistencia a honrar la memoria del egregio finado.

SUCESOS

Por escandaloso

Ayer noche fué detenido en el Teatro Nuevo un joven llamado Eduardo Oriente Carratalá, a petición del conserje del mismo, por escándalo en dicho teatro.

Borrachos luchadores

A las dos de la madrugada de hoy fueron detenidos en la calle de la Parroquia dos sujetos llamados Celso Navarro y Juan Zorrilla San Juan («El Besó», por embriaguez, riña y escándalo, siendo curado Celso en la Casa de Socorro de una herida leve en la cabeza, producida según manifestó de una caída que sufrió cuando estaba luchando con «El Besó».

Robo

Por un carabinero de esta Comandancia, llamado Leopoldo Quirós Sabater, fué detenido y conducido a la Inspección un individuo que quitó un montón del comercio de D. Manuel Navarro.

Malos tratos

En la Inspección de Vigilancia se presentó una mujer que dijo llamarse Elisa Corbarán Javaloyes denunciando a Francisco Barruti, individuo que vive con ella, el cual siempre está maltratándola de palabra y obra.

RESPUESTA

Ayer recibimos un anónimo en el que se nos invitaba a responder contundentemente a un periódico local...

Debemos decir al autor del mismo que aún a trueque de caer en su enojo, no podemos complacerle porque... nos hemos propuesto no perder el tiempo inútilmente.

Nos hacen falta las horas y el espacio para prestar atención a cosas más importantes.

Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas de guardia se han practicado las curaciones siguientes:

Rafael Mingot Tapina, contusión en la cara posterior del muslo izquierdo.

José Cabillos Clement, herida contusa en la región superior derechos.

Demetrio Nadal Lledó, exacción tibio-tarsiana izquierda.

Juan Sánchez Hernández, distensión de ligamentos en la región lumbar.

GUARDIA PARA MAÑANA

Médicos D. Federico Fajardo y D. Carlos Limñana.

Practicante, D. José Carbonell.

Diario de Alicante

Redacción y Administración Cas-tañes 44.—Apartado en Correos.—Teléfono n.º 175.

DIRECTOR

Emilio Costa.

ADMINISTRADOR

Enrique Ramos Mollá.

REDACTOR JEFE

Oscar Espilá.

REDACTORES

Andrés Araol. — Mariano Altalaguirre Molini. — Mariano Altalaguirre Palma. — Germán Berañuer. — Julio Bernácer. — Vicente Bañals. — Rafael Bas. — Tomás Cejalga. — José Chapuli Ausó. — Eduardo Iries. — Alfredo Jara. — Julio Martínez Rizo. — Angel Mingot. — Enrique Pajcever. — «Princesa de Sax». — «H. Sionas». — José Vidal.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Por esta Junta Provincial de Instrucción Pública ha sido nombrado maestro sustituto interino de Absadía, D. José Gozábez.

—Ha sido declarado cesante por orden del Rectorado, en el cargo de maestro interino de la Escuela Pública Elemental de niños de Salinas D. Leoncio Rogel, habiendo nombrado para sustituirle y también con el carácter interino D. Hermilio Carrillo Bayá López.

—El Consejo de Instrucción pública en pleno, durante su última sesión, entre otras cosas de trámite, aprobó las oposiciones verificadas para la plaza de profesor de música de la Escuela Normal Superior de maestros de esta capital y para cuyo cargo fué propuesto por unanimidad como ya saben los lectores de DIARIO nuestro buen amigo D. Basillano Jara Sánchez. Entretanto nosotros de esta justa decisión no podemos por menos de reiterar al Sr. Jara nuestra sincera y cordial enhorabuena.

Inspección de Sanidad

El señor Gobernador civil, de conformidad con lo propuesto por el Inspector de

Sección religiosa

Santos para mañana: San Benito de Palermo.

Cultos

Iglesia Colegial. — A las ocho misa de la Virgen y bendición; a las nueve la conventual y a las diez la de feria con vísperas solemnes y canto de la procesión y adoración de la Santa Cruz.

Santa María. — A las ocho misa Mayor a las diez misa del Perpetuo Socorro y por la tarde a las cinco y media prosigue el novenario de la Soledad de la Santísima Virgen predicando el Canónigo Sr. Penelva.

En las demás iglesias los propios de este santo tiempo de cuaresma.

Cronica oriolana

Fleetas religiosas

Este año se celebrarán con gran pompa las procesiones de Semana Santa.

Los armados que tanta lucidez prestan a estos festejos saldrán también como era de esperar, dado el entusiasmo de los miembros de dicha sociedad y del capitán del referido instituto D. Ramón Montero Mespleas.

La lujosa procesión del Entierro de Cristo, que la costea el Ayuntamiento, promete verse concurrenísima.

Con motivo de estas solemnidades religiosas son muchísimas las familias que están llegando a Orihuela.

Los dueños de hoteles, fondas y hospederías tienen pedidas casi todas las habitaciones para gente forastera.

En Semana Santa visitan esta ciudad, para ver las procesiones, los habitantes de esta extensa comarca.

El jueves y viernes santos es casi imposible transitar por las calles y plazas, por la mucha afluencia de familias forasteras; oleadas de campesinos y huertanos patrullan por las principales vías.

Las pequeñas industrias hacen un gran negocio par la mucha venta de mercancías que tienen estos días.

Las confiterías expendien centenares de arrobas de caramelos.

ORCELIS.

ALICANTE

Un poco de caridad

Sabemos que en esta ciudad por la calidad de la piedra empleada en las construcciones y en la reparación de las carreteras que nos comunican con la provincia de polvo, la tierra es un mal endémico imposible de curar.

Pero si no lo podemos curar, al menos no sea muy difícil corregirlo.

Esobas y agua en abundancia bastaría a hacer llevadera esta desgracia que sobre nosotros pesa.

CANTARES

A mi buena amiga Evelia de Lascomi.

Deja que, en los hoyitos de tus mejillas deposite mis besos linda chiquilla, verás que besos, rubilla, de tu moreno.

Por celos maté a una ingrata que el alma me envenenó. El jurado me absolvió y... la conciencia me mata.

Tu presencia me da pena pues, por mi mala ventura, el mundo te creé buena siendo más falsa que Judas.

R. Ontella.

Correspondencia

J. M. L.—Alicante.—Su cursileta está muy puesta su razón en esta época primaveral en la que florecen las lilas.

Uno.—Id.—/Si no fuera tan largo Es muy bonito pero... no hay quien se trague cuatro columnas.

J. J. J.—Id.—Eso será muy interesante para su amada pero a nosotros maldita la gracia que nos ha hecho.

S. G. G.—Madrid.—Amigo esas «Gaditanas» no nos convencen; están mal medidas, peor sentidas y mucho peor escritas.

R. O.—Alicante.—Nos permitimos la libertad de suprimir el terceto que es más flojo que los otros cantares. ¿Nos perdona?

Las fiestas de Invierno

JUNTA MAGNA

Ayer se verificó en el Ayuntamiento la reunión anunciada.

De los ciento cuarenta señores invitados a ella solamente concurrieron diez y seis.

La prensa brilló por su ausencia estando solamente representado DIARIO DE ALICANTE por el que acudió nuestro redactor Sr. Iries.

En ausencia del señor Barón de Petrés, presidente de la Comisión que forman con él los Sres. Campo, Aznar, Ramos, Salvetti, Sierra y Espilá, el señor Aznar dió cuenta de los trabajos realizados por dicha Comisión leyendo el reglamento redactado para la constitución de una sociedad que se llamará de propaganda del clima y atracción de forasteros y como con una simple lectura no es fácil darse cuenta de él, se acordó que quedara sobre la mesa hasta el sábado de gloria que volverá a reunirse de nuevo la Junta, que apodaremos mínima en vez de magna, si también de ciento cuarenta concurren solamente diez y seis.

NOTAS DE SOCIEDAD

Enfermos.—Se encuentra algo más aliviado de su dolencia, nuestro estimado amigo D. Julio Maluenda Puig.

—Las preciosas hijas de nuestro buen amigo D. José G. dea que se hallaban ligeramente enfermas se encuentran ya restablecidas.

—Nuestro respetable amigo D. Ramón Velasco se halla enfermo. Deseamos que resobre en breve su salud.

—Continúa retenida en cama, aquejada por pertinaz dolencia, la señorita Angeles García Senante.

Viajeros.—Ha regresado de Tarragona, nuestro querido amigo el distinguido joven D. José Monmeneu.

—El próximo domingo regresará a Alicante el distinguido político D. Juan Poveda.

—S. halla nuevamente entre nosotros el agente de seguros D. Francisco Mendez.

—Ha regresado de Madrid el joven artista D. Juan Castelló.

—Ha Marchado a San Felipencio el Inspector de Sanidad D. José Gadea.

ALICANTE

Un poco de caridad

Sabemos que en esta ciudad por la calidad de la piedra empleada en las construcciones y en la reparación de las carreteras que nos comunican con la provincia de polvo, la tierra es un mal endémico imposible de curar.

Pero si no lo podemos curar, al menos no sea muy difícil corregirlo.

Esobas y agua en abundancia bastaría a hacer llevadera esta desgracia que sobre nosotros pesa.

2008 Ministerio de Cultura

Noticias por telegrafo

Del "Centro Telegráfico," nuestro representante en Madrid, y de nuestros corresponsales en provincias

No queremos censurar al señor contratista de la limpieza, hombre que se lleva todas nuestras simpatías por su entendido de su negocio...

NOTICIAS

Folletería en 4.º plana.

Por Chapí

Para esta tarde á las seis hemos sido convocados por los señores D. Miguel Soler D. José García Soler y D. Francisco Aznar á una reunión que se celebrará en el Casino para organizar el homenaje que en honor de Chapí se ha de celebrar en Alicante.

Ha sido nombrado notario de Novelada D. José Hernandez García.

Se liquida á precios de saldo, una grandiosa partida de mantillas, desde la más económica á la de más fantasía, en el almacén de tejidos de nuestros amigos los Sres. F y R. Valentí, calle Sagasta número 30.

La Junta de Obras del Puerto ha sido autorizada para hacer los gastos presupuestados para acudir á la exposición regional valenciana.

Ha tomado posesión del cargo de director médico de la estación Sanitaria de este puerto D. Manuel Romero. Así nos lo comunica hoy ofreciéndonos para cuanto con el servicio público se refiriere.

Se halla en esta ciudad el joven pintor madrileño D. Vicente G. Camba. En breve hará una exposición de obras suyas en el establecimiento que en la calle de la Princesa tiene el señor Mingot.

Por la proyectada reforma en el servicio de Correos, le corresponden á esta provincia 53 funcionarios, distribuidos en la forma siguiente: En la capital, 18 y 35 en las estafetas. Tendrán estafetas todos los pueblos mayores de cinco mil almas.

El nuevo Club

Para que sea informado por este Gobierno Civil ha remitido el Ministro de la Gobernación el proyecto de construcción del nuevo Club de Regatas. Dado el amor que Alicante entero siente por esta sociedad deportiva creemos que se activará la información para que la nueva casa se construya cuanto antes.

Caridad.—La implora una pobre vieja sin recursos con dos hijos uno de ellos enfermo hace 4 meses en cama. Vive en la calle de Alvarez 9.

Hallándose de paso en esta capital, los notables artistas, la pianista Consuelo Doscular y el notable tenor R. Larrog por distinguidos aficionados amantes de la buena música, se está gestionando el que tan celebrados artistas

den una velada en nuestro teatro Principal el próximo domingo de Ramos.

Leemos que es probable actué en el teatro Principal en la próxima temporada, una compañía de género chico en la que figurará la notable triple cómica Pilar Martí.

Ha regresado de Cartagena el general Pascual del Pobil, haciéndose cargo del gobierno militar de la plaza que interinamente desempeñaba el general Villa.

En vista del importante desarrollo alcanzado en las sociedades de seguros que representa nuestro particular amigo D. Faustino Oñate, se ha visto precisado ha trasladar sus oficinas á la calle de la Princesa núm. 4, pral.

Se halla guardando cama el conocido fondista D. José Bossio.

Doña Emilia Gaspar directora de la escuela graduada de niñas de la calle de Bailén, ha obsequiado esta tarde con una gira al campo á sus numerosas discípulas.

El próximo sorteo de la Lotería Nacional se celebrará el día 10 de Abril y constará de 16.000 billetes al precio de 250 pesetas cada uno, divididos en décimos á 25 pesetas.

Registro civil

Nacimientos.—Vicente Pérez Monllor, Joaquín Melendes Campañy, y Rafael Cuenca Garrigós. Defunciones.—Antonio Llorca Orts, María Acosta Pérez, Francisco Valor Jordán y Juana García Araucil. Matrimonios.—Ninguno.

El sábado declara cerrada la admisión de boletín el «Ateneo» para el Concurso de Industrias y Comercio que celebra.

De la mañana

Combinación de gobernadores

Madrid.—En breve se firmará una nueva combinación de gobernadores, contra Pablo Iglesias.

Madrid.—En el Circulo republicano se verificará en breve una reunión para protestar de la conducta de Pablo Iglesias y otros que aconsejaron la no asistencia á la manifestación organizada por Sol y Ortega.

Viajeros ilustres

Las Palmas.—Procedente de Cádiz han llegado hoy á Canarias el conde de Sptomphetty, el ministro de Suecia, el príncipe de Montecarlo y el secretario de la embajada de Italia.

Honores póstumos

Roma.—Telegramas de Roma dicen que los italianos preparan una entusiasta manifestación de simpatía á Boosevelt.

El sindicato de Roma le dirigirá una expresiva salutación. El domingo llegará á Nápoles, desde donde se dirigirá á Messina.

Dice La Cierva

Madrid.—La Cierva ha dicho que la suspensión de la interpelación de Soriano fué por una carta que este dirigió á Maura rogándole el aplazamiento. Nada tiene que ver con la supuesta crisis.

Las fiestas religiosas

Sevilla.—El Ayuntamiento de Sevilla ha levantado las tribunas, desde donde los invitados presenciarán el paso de las cofradías.

Se espera el domingo al Sr. Váscuez de Mella.

Llegarán también 700 turistas. Tres noticias de Marruecos. Tángier.—Ha fondeado en Tángier el crucero «Dupuy de Lome» enargado de recoger á la embajada francesa.

Se dice en Tángier que Muley Hafid ha libertad al Kittani. Se ha enviado á Fez todo el material de guerra guardado en los almacenes de Tángier.

Jura de la bandera

Barcelona.—El día 4 jurarán los nuevos reclutas la bandera, á cuyo acto asistirán todas las autoridades y corporaciones oficiales.

El tifus

Bilbao.—La Junta provincial de Sanidad ha acordado girar una visita á los pueblos donde se han registrado casos de tifus.

Herido grave

Málaga.—Anteanoche disputaron Francisco Vela y Francisco Ruiz sin que la cosa tuviera consecuencias. Ayer á las dos de la tarde encontráronse de nuevo riñendo nuevamente, resultando el Ruiz Vargas con una herida de ocho centímetros en el brazo derecho y seccionada la arteria.

Se agrava el conflicto

Bejas.—Los huelguistas siguen escitadísimos; han logrado que los secunden otros compañeros de otros gremios. El Inspector del trabajo ha conferenciado con los patronos á fin de que las mujeres empleadas en la fábrica sean admitidas á jornal. Sobre este punto no recayó acuerdo. Los huelguistas buscan la cooperación de las federaciones obreras.

Luchas clericales

Pamplona.—El escándalo clerical de Sangüesa está agravadísimamente. Se sabe que lo motivó una subvención que concede el Municipio á los frailes maristas por dedicarse á la enseñanza de los niños pobres y que dichos frailes pretendieron que se les aumentara. Las opiniones de los vecinos se dividieron, y un fraile capuchino, haciendo de «leader» de los que protestaban del aumento de la subvención, desde el púlpito apostrofó á los maristas. El obispo condenó el proceder del capuchino, y éste, enfurecido, dijo que no le alcanzaba la autoridad episcopal. Las luchas entre ambos bandos siguen agravándose.

Por los presos

Jerez.—Se ha repartido una hoja invitando al pueblo á un mitin que se celebrará el próximo domingo, para pe-

dir la libertad de los presos por los sucesos de Alcalá del Valle, que cumplen condena en el presidio de San Miguel de los Reyes de Valencia.

Desórdenes

Barcelona.—Anoche hubo desórdenes en San Feiü de Codinas. Los obreros continúan su actitud levantisca. Hoy no se ha alterado el orden á la hora de telegrafiar (9 mañana) La guardia civil los vigila de cerca.

Reparaciones al «Alicante»

Cartagena.—Es esperado el barco «Alicante» para que en el Arsenal se le hagan las reparaciones necesarias.

De la tarde

Las reformas de Besada

Madrid.—Los proyectos del Sr. González Besada serán examinados en el Consejo del sábado, y caso de que no hubiera tiempo para celebrarlo en este día, se reunirá el domingo ó lunes, con el objeto de que las reformas puedan ser leídas en la primera sesión que se verifique después de las vacaciones.

Reunión

Barcelona.—Anoche se celebró en casa de Vallés y Ribot una reunión solidaria tomando acuerdos sobre la campaña parlamentaria que van á emprender en favor de los presos por delitos políticos.

No hay nada de Dato

Madrid.—Esta mañana se volvió á hablar de la constitución de Ministerio bajo la presidencia de Dato.

Este es un rumor propalado por los boquisistas pero puedo afirmar que no es cierto.

La anciana asesinada.—Se esclarece el misterio

Madrid.—En un nuevo registro operado en la casa del detenido Angel Avilés, hijo de la anciana asesinada, se ha hallado un cuchillo ensangrentado. Angel continúa incomunicado.

Dice uno...

Madrid.—Un prestigioso conservador hablando de la crisis ha dicho que esta tardará á plantearse algunas semanas, pero Maura se halla decidido á abandonar el poder antes del verano.

Ministro yanqui para España

Washington.—El Senado ha aprobado en su sesión de anoche el nombramiento de ministro plenipotenciario de los Estados Unidos en España hecho á favor de mister Yde.

Merienda posible

Madrid.—Son muchos los republicanos que han acogido con entusiasmo la idea de Dato de celebrar con una merienda en el Canal 6 en la Pradera de San Isidro el éxito alcanzado por Sol y Ortega.

El Gobierno la prohibirá probablemente.

Jubilación

Madrid.—Se ha firmado un decreto en virtud del cual se jubila al inspector general de bibliotecas y museos D. Manuel Flores Calderón.

La condena condicional

Madrid.—En la «Gaceta» de hoy aparece una disposición ordenando á las Audien-

cias provinciales que remitan á la superioridad un estado con los resultados de la aplicación de la ley de condena condicional.

Los francos

Madrid.—Se ha señalado el cambio medio de los francos en el pasado mes de Marzo. Ha sido el de 11 58.

Reformas de Correos

Madrid.—La comisión del Congreso que entiende en el proyecto de ley de reforma del cuerpo de Correos y Telégrafos se ha reunido hoy nuevamente dedicándose al estudio de lo proyectado. Creen que pasará todo lo que intenta el Sr. La Cierva con la aprobación general.

Entierro de un tífico

Madrid.—Se ha verificado el entierro del duque de Osuna. El acto ha resultado solemnísimo, sien una verdadera manifestación de duelo.

Médico muerto

Madrid.—Acaba de fallecer el famoso doctor Ovílo. Su muerte es generalmente sentida.

Crisis

Pitorreo de La Cierva.—La crisis y los hijos de los ministros

Madrid.—El señor Ministro de la Gobernación ha estado hoy más locuaz y chistoso que nunca al recibir á los periodistas encargados de hacer la información de aquel departamento.

Se le pidieron noticias respecto á la marcha de la crisis que se supone latente y el Sr. La Cierva dijo riendo que los ministros han acordado no abandonar el Ministerio hasta que se peinen canas (Rodríguez San Pedro se tiñe? preguntamos nosotros).

—Para entonces—dice el Ministro—nos sucederán nuestros hijos que ya en la actualidad se hallan impacientes por ocupar el Poder.

Una cosa que no se explica S. E.

El Sr. La Cierva dice que no se explica la expectación que existe ante el anuncio de la interpelación que hará al Gobierno Rodrigo Soriano sobre las manifestaciones del domingo.

Revelo

Madrid.—Continúa el revelo político. Los liberales, demócratas y bloquistas arrojan en sus ataques á Moret porque no aprovecha la ocasión presente para alcanzar el Poder.

Habla un moretista

Un moretista muy allegado al jefe ha manifestado que Moret no quiere el Gobierno por temor á tener que dejarlo en breve por las luchas que existirían entre los caudales y liberales.

Animación

El Senado y el Congreso se hallan atestados de gente política que comenta con pasión la marcha de los acontecimientos.

Dimisión.—Otra vez.—Debates

Los rumores de crisis son cada vez más insistentes. Considerase que la situación del Gobierno es insostenible.

Hay gran ansiedad por conocer el resultado de los debates de esta tarde los que puede salir la dimisión del Gabinete.

Si la proposición de la minoría carlista lo permite, Soriano explicará su interpe-lación.

¿Declaraciones de Moret?

Madrid.—Moret, según se afirma ahora en el Congreso, ha dicho que no quiere el Poder si no se le dan incondicionalmente Los canalejistas nieganlo.

Los liberales no lo afirman ni lo niegan pero dicen que así podrá el jefe echar el lastro que le molesta para ascender.

ANUNCIOS RECOMENDADOS. Se solicita, para comprar en comisión, Anís de Alicante extra puro oribado. Diríjense las ofertas á Charles Roy, Courtier, Pontarlier (Doubs) Francia.

Papelería COSTA: Sagasta, 28. La más surtida de Alicante. Sirvientes y amas de cría, hallarán una fácil y segura colocación anunciándose en este periódico. Academia de matemáticas.—Preparación para carreras especiales.—Repaso de las asignaturas del bachillerato.—Razón, Castaños 32, 3.º.

Bambú El mejor papel de fumar. Joven Con buenas referencias se ofrece para secretario particular ó cargo análogo.—Razón en esta Redacción. En el kiosko establecido en la plaza de la Constitución, esquina á la de Castelar se vende DIARIO DE ALICANTE.

J. ACEVEDO Nueva sombrerería —Princesa, 12.-Alicante— La más acreditada de la ciudad. Novedades en sombreros charol para niños.—Ultimos modelos en gorras de todas clases para caballeros y niños.—Sombreros ingleses marca CHRYSTIS, y sevillanos y cordobeses última novedad.—Precio fijo.

Disponibles. Espectáculos. Teatro Nuevo.—Función por secciones.—La Revoltosa.—La tragedia de Pierrot.—La revoltosa.—Ejecución de varias piezas por la banda del regimiento de la Princesa.—La leyenda del Monja.

"LA CONSTANCIA"

Hijos de José Rodes ALICANTE

Grandes talleres de Construcción y Fundición

Presas para vino y aceite. Bombas y porras de todos sistemas. Motores a Gasolina. Molinos harineros y aceiteros. Timbres y moldes para hidráulicos. Transmisiones. Engranajes. Armaduras. Columnas. Accesorios para bodegas. Puertas acero fundido sistema Santamaría. Balconajes. Cañoneras y toda clase de piezas de hierro fundido.

Estudios, proyectos y presupuestos

*** Maisonnave, 39 *** Teléfono, 42. ***
SOLICITESE CATALOGO GRATIS

TALLER DE MÁRMOLES DE

Marcial Giménez

Calle de Bailón, núm. 21.—ALICANTE

Se hace toda clase de trabajos en mármoles del país y extranjeros; mármoles en obras y piedra franca. Precios sin competencia en tableraje para muebles, escalas, frezaderos, chimeneas, pilas para baños, etc.; piedra aserrada para pavimentos. Especialidad en panteones y sarcófagos; lápidas grabadas y de relieve, para lo cual esta Casa cuenta con un catálogo en fotografía de cien modelos distintos.

Sección artística

Trabajos en escultura y talla, incrustaciones en nácar y marfil. Se facilitan planos y presupuestos para cualquiera clase de trabajos dentro del mo a que esta Casa se dedica.

Ultramarinos y coloniales

El mejor establecimiento de comestibles de Alicante es el de

Leopoldo Asensio

Princesa, 10, y Triunfo 2 (frente al Pasaje de América)

Por la inmejorable calidad y variedad de géneros se ve constantemente favorecido por el público más selecto.

Para Cuaresma hay un gran surtido en enservas y el legítimo bacalao de Escocia. Teléfono 112.—Servicio a domicilio.

DR. JUAN COEJLOS

Clínica especial de vías urinarias, cistoscopia, cateterismo ureteral, vesical y Genita 27.—Valencia

Coloniales y ultramarinos

Expendedoría de Explosivos

V. BERNACER

Princesa, 32, (Esquina a Cruz de Malta) Comestibles de todas clases.—Armas de caza.—Cartuchos de todas clases y de efectos de caza.

LA CERÁMICA ALICANTINA

Hijos de Jaime Terret y C.ª

FABRICA: Carretera de San Vicente.—Teléfono núm. 161.—DESPACHO: S. Fernandez, 39, Alicante.—Teléfono núm. 19.

Grandes almacenes

de maquinaria y efectos para la electricidad y la mecánica

ESPLÁ Y MUÑOZ

Méndez Núñez, 10 y 12 y San José, 2 y 4

Contadores y motores eléctricos al contado y a plazos mensuales. Material completo de telegrafía, telefonía y timbrería. Lámparas con filamento de tantalio; de Nera y de arco. Figuras para regalo. Tuli peria; arañas, brács, estufas, etc., y todos los adelantos modernos en electricidad para grandes y pequeñas industrias.

SALINAS Y PEREZ ASENCIO

Consignatarios, comisionistas y agentes matriculados.

Representantes de la compañía de seguros **LLOID MALAGUENO** y de las compañías de navegación Fratelli-consulich, Luis Vives y García, Vinuesa, Les Affreurs Reunis, Rodríguez Serra y Compañía, Cartagena.

Despacho y Almacenes.—Explanada de España, 3, bajos.

Contabilidad y correspondencia

por horas, en almacenes, despachos, fábricas, tiendas, etcétera.

Lamas, P. Isabel II, 23.1.

Temporada extra-oficial de baños

EN EL

BALNEARIO DE ARCHENA

Reconocido sin competencia para las enfermedades reumáticas, de la piel y para eliminar el mercurio

El clima es seco, y la temperatura media durante los meses más rigurosos del invierno es de 16°

El gran hotel de **LAS TERMAS**, se halla abierto y preparado con todas las comodidades para la Temporada de Invierno.

Durante la referida temporada extra-oficial se concede un descuento del 25 por 100 sobre las tarifas ordinarias tanto en habitación como en mesa, y un 30 por 100 en abono de quince ó más baños.

Nota muy importante.—Con el fin de evitar gastos innecesarios y muchas molestias en su trayecto, todo bañista, antes de ponerse en camino, debe pedir toda clase de datos, prospectos, análisis de aguas, tarifas, de precios, etcétera, y las recibirá gratuitamente á vuelta de correo, dirigiéndose al dueño de los hoteles.

BASILIO IURETA, BALNEARIO DE ARCHENA

¿Queréis preservaros

de las enfermedades que concen por causa los microbios que se ingieren con el agua?

Comprad los Filtros PASTEUR.— De venta en casa de

AGUSTÍN MORA

Mayor, 39 y San Nicolás, 1.

En donde encontraréis, además, artículos de Ferrería, Quincalla, Batería de Cocina, Juguetes, Perfumería, Cepillos, Maletas, Plata Meneses, Artículos de piel, Metal blanco, CHANCLOS DE GOMA de las mejores Marcas á precios sumamente reducidos.

LA BARCELONESA.—ALICANTE

La Austriaca

Fábrica de Basesas

JUAN SANTAMARÍA

Agua de Sella preparada con el bicarbonato sódico y con agua perfectamente filtrada con el filtro Burón y Esterilizada con el filtro Pasteur.

Agua de Mondariz artificial preparada con el agua de Seltz y los principios medicinales que contiene el agua Mondariz natural.

Zaragoza, 1 y Liorna, 2.—Alicante SERVICIO A DOMICILIO

Disponibile

LA JAPONESA

Tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela, las últimas novedades de artículos nácar, hueso y maderas finas.

Gran variación en sombrillas de adorno última novedad, para señoras y niñas.

Lujoso surtido en bastones forma Golf, puños plata y maderas finas.

Perfumería, Novedades, Efectos militares y Ornamentos de Iglesia

Esta antigua casa cuenta con inteligentes operarios para toda clase de composuras y se telan sombrillas, paraguas y abanicos.

Precios fijos * LA JAPONESA * Labradores, 7, Alicante

Se pone á la venta el mismo día de su publicación en la capital, en los pueblos de la región. Publica el mismo día del sorteo La lista completa de la lotería.

Diario de Alicante es el periódico de más escogida lectura, de mejor información y de mayor circulación de la provincia.

Apertado en correos.—Teléfono núm. 175.—Redacción y Administración: Castaños, 44

PASTILLAS

No contienen ningún calmante narcótico.—No contienen ningún calmante anestésico. Están exentas de peligro aun para los niños y ancianos.—Veinte años de éxito creciente son su mejor garantía. — Se hallan en todas las farmacias —

MORELLÓ

El remedio más racional para las enfermedades de las vías respiratorias es la inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en la boca. Curan y evitan Tos, Catarros, Asma, Bronquitis, Ronquera, etc.

372 kilogramos—3.160 hectáreas.—10497
ricultores.
Lot et-Garonne.—3.907.963—101'50—
161—3.385—6.000.
Iérec.—3.272.697—86'09—1.395—1.763
9.822.
Gironde.—2.582.874—93'26—1.911—
370—3.619.
Lot.—2.440.251—104'38—1.227—2.060
9.187.
Pas-de-Calais.—2.426.722—91'06—2.360
1.033—3.730.
Nord.—1.670.617—78'62—3.162—534
622.
Ille-et-Vilaine.—1.237.805—80'25—1616
769—1.217.
Saône (Haute).—1.040.612.—90'64—
235.
Savoie.—919.275—86'09—1.490—622
3.200.
Savoie (Haute).—791.298—94'28—2139
359—1.437.
Meurthe-et-Morelle.—704.240—86'68—
706—263—1.500.
Drome.—311.780—79'65—2.135—125
1.079.

Côte d'Or.—217.890—75'31—2.230—
99—643.
Vauclues.—165.078—84'55—2.134—
79—444.
Pyrenées (Hautes).—142.802—92'97—
1.648—89—437.
Landes.—87.698—89'06—1.935—49—
250.
Correze.—79.941—81'40—1.618—51—
396.
Ain.—73.510—90'53—2.039—37—216.
Vosges.—65.909—82'61—2.666—25—
183.
Alpes-Maritimes.—59.028—90'25—1990.
Var.—18.679—75'63—2.096—9—23.
Puy-de-Dôme.—13.296—86'39—1.702—
8—49.
Meure.—7.796—95'68—2.610—3—30.
Bouches-du-Rhône.—3.640—54'32—
3.730—1—9.

La región de Levante, lo que constituía el antiguo reino de Valencia, tiene una extensión superficial de 22.876 kilómetros cuadrados ó sea 2.287.600 hectáreas, que corresponden 10.751 kilómetros cuadrados

á Valencia, 6.465 kilómetros á Castellón y 5.660 kilómetros á Alicante.

De los departamentos que en Francia se dedican al susodicho cultivo Lot y Lot-et-Garonne, son los que disfrutan de un clima que, aunque inferior, es bastante parecido al nuestro; así, pues, si comparamos nuestra región con una de ellas, el error que cometeremos no será muy grande dada la semejanza de clima y de suelo.

En Lot, por ejemplo, se ve, examinando el cuadro precedente, que por cada hectárea de terreno destinado al cultivo, se obtienen 1.227 kilogramos de hojas secas, cuyo valor es de 104'38 francos el quintal métrico.

Si de las 2.287.600 hectáreas de que disponemos, destinásemos al cultivo del tabaco solo 7.600, obtendríamos 9.325.200 gramos de hojas secas, cuyo tabaco será muchísimo mejor que el que hoy nos ofrece la Compañía Arrendataria y cuyo importe 9.733.643 francos se quedarían en casa, favoreciendo con ello á la agricultura, que tanto lo necesita y á la nación en general.

La Federación Agrícola Catalana Balear ha acordado ya solicitar del Gobierno el

libre cultivo del tabaco en España; á esta región corresponde ahora apoyar lo solicitado por dicha Federación, empleando para ello todas las medios de que disponga.

Jorge Llopis.